

茶臼原通信

令和元年度
10月号
発行者：外山

「読書の秋」 本から興味・知識・自信・夢を!

日中の暑さも少し和らぎ過ごしやすい季節になりました。秋は読書にも最適の季節です。子ども達はどれぐらい本を読んでいるのだろうと疑問を持ったことはありませんか？

ここに興味深いデータがありますので紹介します。全国の小・中・高校生の子ども達がどれぐらい読書をしているのかを全国図書館協議という団体が毎年調査しています。これによれば、2018年5月1ヶ月間の子ども達の平均読書冊数は次の通りでした。

小学生・・・9.8冊 中学生・・・4.3冊 高校生・・・1.3冊

この数字が示しているように、一番本を読んでいるのが小学生、高校生では2冊を超えていないのです。しかし、統計のデータから単純に比較して中・高校生が本を読んでいないと決めつけることはできません。小学生の読書冊数が多いのは、「授業で読書の時間を設けている」「読む本がそれほど難しくない」などの理由が考えられます。



中・高校生で読書冊数が少なくなるのは、「高じて難しい本を読み始める」「勉強時間の増加、部活動に参加するなど読書に使える時間がの少」「スマホ所持率の増加」などの理由が考えられます。

単純に量を読めばよいというものでもないのですが、知識を深める過程で読書がものをいうことも事実です。

ちなみに私は子どもの頃本を読むのはそんなに好きではありませんでしたが、4年生で手にした地図帳がおもしろくて、暇さえあれば地図帳の中の地図を眺め、説明の文章を読んでいる変わった子どもでした。そのお陰か社会科の学習が好きになり、地図のことなら誰にも負けない自信をもち、将来の夢も地図を作る人になりたいと思っていたのを覚えています。

子どもはいつ、何に興味をもち、そして夢をもつか分かりません。そのきっかけが本である場合もあると思います。子ども達が読書を通して興味、知識、自信、夢をもってくれたらと思います。

2019 Road to 運動会



今年の運動会は暑さ対策や練習期間のゆとりを考えて、昨年より2週間後ろにずらして10月6日(日)に予定しています。現在子ども達は運動会当日に最高の走りや演技を披露することを目指して、懸命に練習に取り組んでいます。

今年の運動会のスローガンは「優勝目指して全力疾走、茶小っ子ふれあい運動会」です。茶臼原小学校の運動会はその名の通り、子どもも大人も一生懸命で、同時に楽しめるふれあい運動会です。

当日は子ども達が全力で走り、演技し、応援する姿に大きなご声援を送っていただくと共に、様々な地区競技へのご参加をよろしくお願いいたします。



3年担任の岩下典子です!



8月に3年生に1名の転入があり、これまで複式学級であった2・3年生が17名となったことで、10月1日付で単式化が認められ、これまで非常勤講師として3年生を指導して下さっていた岩下典子先生が、改めて担任となりました。よろしくお願いいたします。

10月行事予定表

日	曜	おもな行事等
1	火	全校朝会
2	水	全校体育⑤
3	木	
4	金	振替休業日(10/5分)
5	土	運動会前日準備
6	日	茶臼原ふれあい運動会 ※雨天順延
7	月	振替休業日
8	火	運動会片付け ※弁当給食
9	水	
10	木	
11	金	
12	土	
13	日	
14	月	体育の日
15	火	登校班会
16	水	穂北・銀上合同学習
17	木	鑑賞教室
18	金	6年かがやきハイスクール
19	土	
20	日	
21	月	ALT 1~6年
22	火	天皇即位礼正殿の儀
23	水	5年宿泊学習
24	木	5年宿泊学習
25	金	1~4年秋の遠足 家庭教育学級
26	土	水と緑の森づくり(みどりの少年団)
27	日	ふるさと産業祭り(みどりの少年団)
28	月	ALT 3~6年
29	火	
30	水	市PTA研修会
31	木	



様々な体験と学びを通して 成長する子ども達



茶臼原小学校には様々な体験や学びの場があります。この9月には、2・3年生が生活科・社会科の校外学習と栄養教諭による「食育の学習」、6年生が宮

崎か母ちゃっ子くらぶの方による「性に関する学習」を行いました。

このような体験や学びを通して茶小っ子は心豊かに成長していくのだと思いました。



大きく育て「米良大根」



9月25日(水)今年も保護者の工藤さんが3回も耕して下さった学校の畑に地域の伝統野菜である「米良大根」の種まきをしました。去年は収穫した大根を5・6年生が調理をして美味しくいただきました。今年もどれだけ収穫できるか楽しみです!

